
全ての会員生協の
専務理事・生協職員・学生・院生・アドバイザーの皆さんへ

共セミnews第41回全国大学生協共済セミナーNews 

ー 開催報告 ー

全国各地から多くのご参加
本当にありがとうございました！

8月24日-26日の３日間
愛知県にて開催された

第41回全国大学生協
共済セミナー

lineup

全ての学生が健康で安全に大学生活を送れることを目指して今年も夏に集った。

・参加会員生協数

・当日のご紹介

・参加者の声

・資料のご案内

本セミナーに関するお問い合わせは【zenkyousemi@univ.coop】までお願いいたします。

mailto:zenkyousemi@univ.coop】


ー 参加会員生協一覧 ー

【内訳】100生協(大学生協96・地域生協4)
学生委員233名・アドバイザー42名
グループリーダー76名・職員97名
(大学生協440名・地域生協9名)
参加数計449名
見学23名 実行委員・運営メンバー22名 合計494名

参加会員生協数
７ブロック100会員494名が集いました！

８月24日〜26日の３日間で開催された第41回全国大学生協
共済セミナーには、実行委員・共済連職員を含めて
７ブロック100会員494名が集い、学び合いました！



企画内容・当日の様子のご紹介

本セミナーでは、学生総合共済開始当初に込められた想いを実感し、たすけ
あいの輪に加わる仲間を増やしていく上で私たちが今行うべきことを実際の
体験や交流から、「たすけあいの輪」「つながり」について深めました。
また、これから何ができるかを、共済の４本柱を元に考えました。それに
よって参加者一人一人がたすけあいの輪、つながりを拡げることができるよ
うになること、そして、わたしたちの共済を発展させていくためにできるこ
とを考え、見つけ、行動できるようになることをセミナーの到達として開催
しました。

獲得目標は４本立てで、それに
沿った企画を実施しました。参
加者の皆さんにはセミナーの前
に共済基礎学習を行っていただ
きました！おかげで当日はより
発展した学びを獲得しました！

全国各地の職員・学生、
様々な階層が集まり、
共に３日間学びました！

３日間対面開催となり、
生き生きと交流している
様子が見られました！

セミナーのテーマには
「たすけあいの輪・つながりが拡がり、

組合員の健康で安全な大学生活へ」を
掲げ、参加者それぞれが３日間を通して答えを見つけました。

第4 1回全国大学生協共済セミ ナー

全国 ⼤学⽣協共済 セミ ナー

全国の大学生協の「 学生委員、 院生委員、
学生アド バイザー、 専務理事、 生協職員、
パート 職員」 が

大学生協共済(学生総合共済や共済活動の
4本柱の事業と活動を合わせた総称)について

集まって学び合う 場



企画１《たすけあいは無限大》

自分や周りの人の経験から「たすけあい」の想いを実感
し、自分の言葉で表しました！

企画2《「声」と「参加」で拡がるWA 》

学生と職員が共に「大学生協の共済」について学び、交流し、
深めました！各企画、注目ポイントを紹介いたします！

企画3《学びを明日の第1歩へ》

学生総合共済の商品改定について復習しました！
たすけあいアンケート・学生生活実態調査を基に「加入者の現状」について考えました！

3日間の学びを踏まえた理想
の活動のあり方について、
話し合いました。
4本柱の総合的な取り組みを
意識しながら、これからの活
動を考えました！

最後に自大学の仲間と集まっ
て、「共済活動を通して、
組合員になってほしい姿」に
ついて考えました！

コープ共済連の職員から、「社会に
出てから感じた“たすけあい”の大切さ」に
ついてお話を聞いて交流しました！

11個のブースで活動体験を通して、
参加者目線で取り組みの体験をしました！

また、パネルディスカッションを通して、運営している人が
どのようなことを思っているか共有しました！
パネルディスカッションの動画はこちらからご覧ください！

https://www.youtube.com/playlist?list=PLuxmGVciC3-hUGkOt3QZLq_O5ZvUEFPDq


《展示物交流ブース・共済ボードコンテスト》

展示ブースでは8つの生協の冊子や、8つの共済ボードを掲示しました！
学生総合共済の新しいポスターや広報宣伝物も掲示しました！

《フリーセッション 》

2日目の企画終了後には、企画時間中に回りきれなかった活動体験ブースを回ったり、
話したいテーマで交流する時間を設けました！

▲学生委員やアドバイザーどうしで
どうしたら共済を広げられるかなど
議論しました。

▲専務理事の方が集まり、事例交流や
意見交換などが行われました。

▲回りきれなかった体験ブースを
自由に回り、交流しました！

▲学生生活110番 JBRの方から
自転車点検のやり方や注意点に
ついて説明を聞けるブースも！

▲コープ共済連のライフプラン・
アドバイザーの方から、
お金のセミナーに関して聞ける
ブースもありました！

▲卒業後もほぼ同じ保障を
継続できる「新社会人コース」
について説明を聞けるブースも
設置しました！

また、たすけあい
奨学制度への寄付も
募りました！
寄付金額に応じて
タヌローやヘルムの
ぬいぐるみを
プレゼントしました！

総額18万9,804円の
寄付をいただきました。
ご協力ありがとう

ございました！



「

「

組合員のよりよい学生生活実現のために
何ができるかについて考え、自大学や自
分の中で残る課題は何かなど沢山学べま
した。良い事例からポイントをまとめる
たびに自分の未熟さを知り反省点が増え
ていきました。これから自大学でやるべ
きことなど沢山の事について理解を深め
られました。

東北ブロック 学生委員

全国各地みんなで健康と安全活動を
盛り上げるんだ！

参加者の声 振り返りフォームより一部抜粋

自分の見えていなかった視点や、意識して
いなかった人々とつながることを学べまし
た。
自大学でできることはなにかを考え続け、
着実に実行していこうと思いました。

東京ブロック アドバイザー

知識量に差があるなかでみなさんが共済に
対して想いを深堀りし、限られた時間の中
でも最大限に共有してくださり、自分の中
で言語化できなかったものが整理されたよ
うに思います。

また、普段なら話しをすることができない
他大学生協の専務さんや職員さんに質問す
ることもでき、そういう視点があるのか！
と新しい気付きも得られました。

今年は職員らしいサポートがほとんどでき
ずGLさんにおんぶにだっこでしたが、経験
値をあげてまたぜひ参加したいと思いまし
た。

北海道ブロック 職員

まずは班のメンバーと仲良くなれて嬉し
かった。自分は全く共済について知らな
かったけど今回のセミナーで非常に知るこ
とができた。自分の中でちょっとはパワー
アップしました！

関西北陸ブロック 学生委員

最高でした！生協職員やって良かったと思い
ましたし、また頑張ります！

九州ブロック 職員

共済の想いやたすけあいの輪について学んだ
り、他大学の人の想いや考えを聞いたりし
て、自分がなぜ共済活動をするのか考え直
し、活動を見つめ直すことができた。

東海ブロック 学生委員

色々な地域や大学の方と直接交流すること
ができ、いろいろな話を聞くことができま
した。また、共済について改めて考える機
会になったので、これから学生委員と一緒
に頑張っていきたいと思います。

中国・四国ブロック 職員



当日の様子

参加者から全体への
感想発表もありました！

なんと！！
会場にはタヌロー
がきてくれました！

当日資料のご案内

当日の資料は

こちらを
クリック

https://drive.google.com/drive/folders
/1gq1eW26vtR4Q2cOd5NniDsewz2V_B
hQU?usp=drive_link当日資料以外にも

参考になる資料が
入っています！！

共済ボードコンテストでは
中京大学生協が大賞に選ばれました！
おめでとうございます！

対面で500人近く
集まりました！

ベジチェックなどの
体験コーナーも大盛況！
実際に各大学生協で
行われた取り組みを体験！

たすけあいが実感できるで賞
桜美林学園生協

組合員を巻き込んでいるで賞
公立はこだて未来大学生協

思わず見てしまうで賞
弘前大学生協

模造紙に付箋を貼って、交流しました！

2023年新学期の学生総合共済加入
目標達成生協への表彰も行いました！

https://drive.google.com/drive/folders/1gq1eW26vtR4Q2cOd5NniDsewz2V_BhQU?usp=drive_link
https://drive.google.com/drive/folders/1gq1eW26vtR4Q2cOd5NniDsewz2V_BhQU?usp=drive_link
https://drive.google.com/drive/folders/1gq1eW26vtR4Q2cOd5NniDsewz2V_BhQU?usp=drive_link
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